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 Faire renaître l’espoir d’un Monde meilleur où 
chacune, chacun pourrait vivre au sein d’une famille 
apaisée, où les enfants traverseraient une scolarité épa-
nouissante, où les jeunes accéderaient aux formations 
de leur choix, où l’emploi leur serait offert.. Redonner 
toutes ses couleurs aux services publics si souvent dé-
criés et constamment disloqués par les gouvernements 
successifs...mais qui, heureusement ont démontré leurs 
incontournables places dans nos vies face à cet insup-
portable virus. 

 Pour tout cela, les communistes Français ne se 
résigneront jamais face aux injustices et à la violence du 
système capitaliste ! D’autres voies sont possibles pour 
vivre mieux tous ensemble ! 2021 et 2022 sont des an-
nées cruciales pour l’avenir du pays dans une Europe 
divisée loin de la vraie vie de ses peuples et sans volonté 
sociale parce qu’asservie aux marchés financiers qu’elle 
soutient. Alors que faire ? Que Dire ? Est-ce possible de 
retrouver la voie du progrès où l’Humain redevient prio-
ritaire sur la finance ? 

 Des luttes sociales, syndicales et politiques se dé-
veloppent pour empêcher des licenciements, des ferme-
tures d’entreprises, pour sauver des services publics. 
C’est prometteur mais l’inquiétude demeure après des 
décennies de reculs sociaux. La situation s’aggrave de-
puis 2017avec l’imposture Macron enfanté par le pi-
toyable quinquennat Hollande. Les médias nombreux 
formatent les esprits du bon peuple pour lui inoculer le 
« virus » du seul choix possible entre le faussaire sortant 
et l’ignoble prétendante de l’extrême-droite. 

 Sans attendre 2022, investissons les bureaux de 
vote les 20 et 27 juin 2021 en élisant dans les départe-
ments et dans la Région des citoyen(ne)s, candidats de la 
gauche authentique. Sincères et fidèles à leurs engage-
ments, ils mèneront leur mandat avec vous  pour être 
ENSEMBLE décideurs de la chose publique. 

Leurs victoires sur la droite et l’extrême-droite seront un 
tremplin pour 2022. 

 Les communistes français viennent d’exprimer 
leur choix au travers d’un vote de leurs 50 000 adhé-
rents. Ils ont décidé majoritairement d’offrir aux Fran-
çais la candidature de leur secrétaire général  

                          Fabien ROUSSEL . 

 Fort de plus de cent ans d’existence, le PCF a 
contribué à l’évolution de notre pays à maintes reprises 
pour améliorer la vie des gens. Redonnons-lui des 
forces en 2021 pour les consolider en 2022 et les mettre 
au service de la construction d’un grand rassemblement 
de toute la gauche afin que reviennent les jours heu-
reux. 

TOUS AUX URNES POUR CONSTRUIRE NOTRE 
AVENIR !                                                                                                 

    Hugues ASPORD 

 PCF Arlysère—rue Bugeaud 73200 ALBERTVILLE – tel : 04 79 32 03 90 – Mail : pcf.albertville@orange.fr  
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Une école musulmane à Albertville ? 

 
Dans un communiqué du 15/04/21, la section Arlysère du PCF a réagi  

« Le PCF rappelle son attachement indéfectible à l’école publique, laïque et 
gratuite de la République Française pour tous les enfants et jeunes du pays. 
Il y a quarante ans, en 1981, les Communistes soutenaient la volonté d’unifica-
tion du Service Public d’Education parmi les 110 propositions du candidat Mit-
terrand. Le ministre Alain Savary n’a malheureusement pas pu mener à bien ce 
dossier face aux désinformations et incompréhensions de l’opinion publique 
manipulée par la droite et déjà son extrême. Aujourd’hui encore, il est facile 
pour la droite et notamment les élus savoyards (LR et LRem) de fustiger cette 
initiative tout en ayant souvent favorisé le financement de l’enseignement pri-
vé !... 
Unir le système éducatif dans une Education Nationale dotée des moyens ma-
tériels, humains et financiers à la hauteur des enjeux d’instruction, d’éducation 
et de formation de notre jeunesse demeure la volonté du PCF. 
C’est pourquoi les communistes expriment leur désaccord à l’ouverture 
d’une école de confession musulmane sur le territoire d’Arlysère. 
Tout comme ils condamnent toute tentative de récupération politicienne face 
à ce projet, d’où qu’elle vienne, notamment de la part du RN (ex FN)... ..Enfin, 
le PCF renouvelle sa solidarité envers les Français de confession musulmane 
dont l’immense majorité est respectueuse des valeurs de notre République. » 

Brèves 

SEM4V : Née du regroupement des 

2 OPH Ugine-Albertville. Ici, la valse 
des directeurs donne le tournis de-
puis 2016 : 

Witz : 4 ans  Ancenay : 2 ans      
Chambon : 2 ans Paturet : 17 mois  
Le poste est vacant. Qui en veut ? 

TRESORERIES : 

Après celles de Beaufort et de Fron-
tenex, c’est la trésorerie d’Ugine qui 
est fermée depuis le 1/01/21. Ce re-
cul constant des services publics de 
proximité est inquiétant et isole de 
plus en plus les personnes en difficul-
té et les anciens. 

ECOLES : 

La fermeture unilatérale décidée 
par le Maire d’Ugine de l’école du 
Crest-Cherel, alors qu’aucune in-
jonction de l’administration 
n’était intervenue est inconce-
vable. Fallait-il en arriver à cette 
mesure qui va conduire à un re-
groupement des élèves dans 
l’école Pringolliet au moment où 
les consignes sanitaires recom-
mandent la distanciation ? 

Les dotations horaires ont causé 
des dégâts : ainsi le collège de 
Frontenex a craint une hémorra-
gie de postes à la rentrée, jugu-
lée depuis grâce aux luttes. 

COVID : 

Le ministre de l’Education Natio-
nale JM Blanquer multiplie les 
directives contradictoires et sou-
vent inapplicables en direction 
d’enseignants exaspérés . 
Manque d’effectifs enseignants 
pour dédoubler les classes; flou 
sur le futur déroulement des 
épreuves du bac; absence d’une 
vraie revalorisation pour redonner 
un attrait au métier. 

Ferro-Pem : pour l’emploi et la vallée 

Une foule impressionnante a défilé ce 1er mai à Château Feuillet pour résister 
à la fermeture de son industrie séculaire.  

Au moment des interventions, le maire de La Léchère JF Rochaix déclarait : 
« Au-delà de l’usine, c’est toute une chaîne de vie locale qui risque de s’effon-
drer, l’artisanat, le commerce, les services publics, cent ans de mémoire pay-
sanne et ouvrière et de conquis sociaux patiemment arrachés…L’impact de 
cette fermeture sur le budget communal peut se chiffrer à près de 300 000 € 
de perte directe. » 

Le secrétaire de l’UD -CGT Eric Granata dénonçait : « En 10 ans, les dirigeants 
de Ferro-Pem  ont fait remonter des millions d’€ de dividendes …Ils veulent 
fermer aujourd’hui 17 fours à silicium dans le monde, alors que la demande 
mondiale de silicium augmente de 3% par an…Ils ont bénéficié d’un véritable 
chèque en blanc d’argent public. » La CGT revendique un comité départe-
mental de suivi des aides publiques et pour une reconquête industrielle, de 
raisonner en terme de filières pour lesquelles le silicium est essentiel. 

Enfin A Dupenloup pour le PCF rappelait que l’économie savoyarde était ba-
sée sur quatre piliers, l’agriculture, l’industrie, le tourisme et les services pu-
blics.  «  Mais des coups de couteaux ont délà entamé le contrat avec les trop 
nombreuses suppressions d’entreprises. Qu’un repreneur vienne, sous le con-
trôle des salariés, pour relancer l’activité de l’usine et garder tous ses emplois, 
sinon le mot nationalisation n’est pas un gros mot. » 

 



Biens communs à  Préserver 

L’eau 
 
                                                                                                        
           
 
 

L’énergie 

La bataille pour soustraire nos barrages hydroélec-
triques à la privatisation et pour rejeter le projet 
« Hercule » de démantèlement d’EDF connaît un 
tour nouveau. La lutte des idées au service de l’inté-
rêt général avance et contraint le gouvernement à 
opérer en recul, en donnant un nouveau nom à 
« Hercule » sans en changer le contenu. 

Notre objectif reste de fournir à chacun une énergie 
électrique, accessible en tout point du territoire et à 
un prix raisonnable et contrôlée. Et ceci n’est pos-
sible qu’en sortant l’électricité du marché. La pro-
duction hydroélectrique n’aura de solution qu’avec 
la création d’un Service Economique d’Intérêt Géné-
ral, compatible avec les règles européennes. Le re-
jet d’une mise en concurrence des fournisseurs pri-
vés d’énergie ne passe que par la renaissance d’un 
grand service public de l’énergie.   

 

                                                                                             

Depuis le 1/01/2018, la loi a imposé un service 
unique eau-assainissement à toutes les communau-
tés d’agglomération dont Arlysère. Une uniformati-
sation des tarifs s’imposent donc alors que 22 sys-
tèmes différents sont à intégrer (régies municipales, 
délégations au privé ou syndicats intercommunaux), 
avec une grande disparité entre les 39 communes. 
F. Lombard, président et sa majorité ont fait le choix 
d’un nivellement par le haut pour aller à un prix 
unique dans 20 ans. Les prix eau-assainissement 
(conso+abonnement) pourraient doubler voire tri-
pler. Ce n’est pas acceptable. 

Il nous faut inventer des formes nouvelles et pro-
gressistes d’évolution :                    …/... 

 

 Assurer une tarification modérée des services, adap-
tée au niveau social des consommateurs (en attri-
buant par exemple un contingent gratuit d’eau à 
l’abonnement) 

 Prendre la maîtrise publique de la gestion de l’eau. 
L’eau est essentielle à la vie. Elle est en danger avec 
les pollutions, les fuites, les surconsommations ou les 
accaparements par des grands groupes comme Nes-
tlé ou Danone. Il y a une finalité écologique à la pré-
server. Tout comme il y a une finalité démocratique à 
ce que chaque consommateur ait droit à une eau au 
même tarif quelle que soit sa localisation. L’eau est 
un bien commun qui ne peut pas être un objet mar-
chand. 

Une gestion privée par des groupes comme Véolia ou La 
Lyonnaise dont l’objectif est le profit est exclue.  Une ges-
tion publique et citoyenne de l’eau et de l’assainissement 
est indispensable pour atteindre nos buts. 

Les vaccins 

La pandémie de COVID affecte la terre entière, mais l’assu-
rance vaccinale n‘est  donnée qu’aux nations qui en ont les 
moyens. Les grands groupes pharmaceutiques de Big Phar-
ma accumulent des profits chiffrés à 70 milliards d’€ distri-
bués à leurs actionnaires. L’annonce faite par J Biden d’une 
levée intellectuelle des brevets sur les vaccins a même fait 
chuter la bourse. Cette proposition initiée dès octobre 2020 
par l’Inde et l’Afrique du Sud est seule de nature à donner 
une couverture sanitaire à toute l’humanité.  

Signez la pétition : « Pas de profit sur la pandémie. » 
https : //noprofitonpandemic.eu/fr 

                                           Louis Bertrand 
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NOUS NE LES OUBLIERONS PAS. 

Louis Franchino. Membre assidu de la section Arlysère du PCF, Louis Franchino nous a quittés à l’âge de 87 ans. 
Originaire de Villard sur Doron, il accomplit toute sa brillante carrière professionnelle à EDF. Fidèle à son idéal 
communiste, au côté de son épouse Edith, on le retrouvait souvent dans les luttes pour un monde meilleur, no-
tamment pour le service public de l’énergie, inspiré par Marcel Paul qu’il évoquait avec affection. Fidèle à ses 
idées et à l’Humanité Dimanche, il a agi dans la fraternité avec les progressistes du Beaufortain, Joseph Rollier, 
Francelin Gindrat, Serge et Marcel Poly et avec tous ses amis d’Arlysère. Son souvenir restera gravé en lettres d’af-
fection dans nos cœurs. 

Paul Linossier.  Paul Linossier s’en est allé, à 99 ans. Très tôt, il s’engage avec la Jeunesse communiste, notamment 
pour la solidarité avec l’Espagne républicaine . Très vite il entre en résistance et fait partie du maquis Wodli (puis il 
rejoint le 13ème bataillon FTP de l’Ardèche. Venu en Savoie en 1951, il travaille à Notre Dame de Briançon comme 
dessinateur. Syndicaliste actif, il s’intéresse aussi à la vie municipale et, après son installation à La Bâthie, d’abord 
adjoint en 1971, il est élu maire en 1983.  Les multiples activités de Paul Linossier ont été accomplies dans l’union 
avec Marcel Rochaix, maire de Cevins, avec lequel il avait plusieurs points communs : une riche existence de com-
munistes actifs et dévoués, un passé de résistants et des décennies au service de leurs communes .  Paul poursui-
vit ses activités comme trésorier départemental de l’ANACR et membre du jury du Concours Résistance et Dépor-
tation ( pour la FNDIRP puis l’AFMD ). Paul Linossier avait bien mérité la Légion d’Honneur qui lui fut remise en 
2015, . Il n’a manqué qu’un an pour que l’on fête ses cent ans et nous garderons au cœur les mots qu’il prononça 
en évoquant ce jour-là : « Et s’il était à refaire, je referai ce chemin ». 

    SUR LA GUERRE D’ALGERIE : UNE EXCEPTION REGRETTABLE 

Alors que le 19 mars est devenu une journée officielle dans le calen-
drier mémoriel de la Nation, la commune d’Ugine refuse, depuis 
quelques années, de commémorer le souvenir des victimes de la 
guerre d’Algérie. C’est, de nouveau, une exception pour la Savoie. 
Aussi, le 19 mars 2021, l’association Solidarité et Progrès, la FNACA 
( anciens combattants d’Algérie ), le Souvenir français, l’ANACR et le 
PCF se sont-ils réunis pour pallier à ce manquement qui ne saurait être 
une volonté d’oubli. Au moment où, certains, à l’exemple des nostal-
giques de Vichy, voudraient passer sous silence les crimes de l’OAS, 
force est de constater comme le dit l’historien Benjamin Stora que « la 
mémoire de la Guerre d’Algérie traverse encore en profondeur la so-
ciété française ( plus d’un million et demi de jeunes français ont été 
plongés dans une guerre sans nom ). Refuser de commémorer la fin de 
cette guerre, ce jour-là, qui fut un soulagement pour beaucoup, est 
une attitude regrettable . 

                                              Gérard Simon (pour le collectif) 
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